

Irrupción de influenza provoca un aumento en las hospitalizaciones de mayores de 65 años

SALUD. Autoridad realiza un urgente llamado a la población mayor a vacunarse para evitar cuadros graves. En toda la Región, las consultas de urgencia respiratoria han experimentado un alza.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

Un significativo aumento en las hospitalizaciones de personas mayores de 65 años está ocasionando la mayor circulación del virus influenza A en las últimas semanas a nivel regional, superando incluso las cifras del año 2024.

La situación es motivo de preocupación para las autoridades de salud, ya que sólo en la semana epidemiológica N° 15 se llegó a los 65 ingresos de adultos mayores a los hospitales debido a infecciones respiratorias graves causadas por la influenza.

“Durante las últimas semanas hemos observado un aumento de las hospitalizaciones de personas mayores de 65 años en nuestra Región. Esto se debe a la irrupción del virus de la influenza A de acuerdo al monitoreo de virus respiratorios que nosotros realizamos”, expresó el seremi de Salud, Andrés Cuyul, quien al mismo tiempo reiteró el llamado a la vacunación de los grupos de riesgo, especialmente a los mayores de 60 años para que acudan al vacunatorio más cercano y se inoculen oportunamente. Sin ir más lejos, a lo lar-



AGENCIA UNO

Cobertura de vacunación

Un 56,46% es el avance de la vacunación contra la influenza en La Araucanía, con un total de 312.546 dosis administradas, de acuerdo a la información disponible en el sitio del DEIS, del Minsal. Según lo informado desde La Seremi de Salud, la provincia de Malleco lidera la vacunación con un 60,1%, seguida por Cautín con 54,1%. Las comunas con mayor cobertura regional son Los Sauces, Tol-tén, Lonquimay y Galvarino, mientras que Cunco, Teodoro Schmidt, Cholchol y Temuco registran los niveles más bajos.

LA VACUNACIÓN ES UNA PODEROSA HERRAMIENTA PARA IMPEDIR CUADROS GRAVES QUE PUEDAN CULMINAR EN HOSPITALIZACIONES Y MUERTES.

go del fin de semana se habilitaron 35 puntos de vacunación en distintas comunas de la Región, lo que continuará en las siguientes semanas para alcanzar las coberturas deseadas. “Queremos que las personas mayores de 60 años, embarazadas, niños y personas con enfermedades crónicas se vacunen lo antes posible. La vacuna es segura, gratuita y está disponible en toda la red pública”, recalcó el seremi de Salud, Andrés Cuyul.

URGENCIAS

En lo que respecta a las consultas de urgencia por causa respiratoria, se evidenció un aumento significativo en la red asistencial de la Región, especialmente en población pediátrica. Según los datos entregados por la autoridad sanitaria, el 38% de las consultas de urgencia en menores corresponden a patologías respiratorias, cifra que representa un alza respecto a la semana anterior (35%).

En adultos, en tanto, el 17% de las consultas de urgencia se relaciona con enfermedades respiratorias, mostrando una leve baja en comparación con la semana anterior. A nivel territorial, la provincia de Malleco mantiene un 45% de consultas respiratorias en menores de 15 años, mientras que en Cautín se registra un aumento de 34% a 36%.

Asimismo, en cuanto a los virus circulantes, el Instituto de Salud Pública (ISP), a través del

41% es la positividad de los virus respiratorios, siendo los de mayor circulación el rinovirus (35%), influenza A (32%) y adenovirus (13%).

laboratorio del Hospital Hernán Henríquez Aravena de Temuco y los centros centinela de la Red de Vigilancia de Virus Respiratorios, ha reportado una positividad del 41% para vi-

rus respiratorios, siendo los más frecuentes el rinovirus (35%), la influenza A (32%) y el adenovirus (13%).

Además de la vacunación, las autoridades insisten en la necesidad de mantener las medidas de autocuidado, tales como uso de mascarilla ante síntomas, lavado frecuente de manos, ventilación de espacios cerrados y evitar enviar a niños con síntomas respiratorios al colegio o jardín infantil. ☞